
【アンケート集計結果】

◎回収枚数 149 枚

〇 住まいについて

1 県内 138

2 県外 8

3 回答なし 3

計 149

【県内内訳】 横浜市 59

（未記入者有） 川崎市 14

横須賀市 9

〇 性別・年齢について

【性別】

1 男性 62

2 女性 77

3 回答なし 10

計 149

【年齢】

1 ～10代 43

2 20代 2

3 30代 12

4 40代 39

5 50代 22

6 60代 5

7 70代 11

8 80代～ 3

9 回答なし 12

計 149

令和５年８月５日(土)

第51回　水源環境保全・再生かながわ県民フォーラム（もり・みずカフェ）　アンケート集計
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Ｑ１ 神奈川県では、水源環境を保全・再生するために、県民の皆さまに特別な税※をご負担して

いただいています。このことについて、知っていましたか。

※ 平成19年度からいただいている「水源環境保全税」（個人県民税の超過課税）のこと。（納税者一人あたり年額880円）

1 知っていた 50

2 知らなかった 93

3 回答なし 6

計 149

Ｑ２ 水源地域の森と水の大切さについて、知識や関心をお持ちですか。

【知識について】

1 よく知っている 79

2 よく知らない 61

3 回答なし 10

計 150

【関心について】

1 関心がある 135

2 関心がない 7

4 回答なし 7

計 149

※複数回答があったため、合計数に差
異が生じています。
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Ｑ３ 県の森や水を守る取組について、ご理解いただけましたか。

1 よく理解できた 99

2 やや理解できた 38

3 あまり理解できなかった 3

4 全く理解できなかった 0

5 回答なし 9

計 149

Ｑ４ 特別な税(水源環境保全税)を活用した水源環境保全・再生の取組は、今後どうしていくべきだと

思いますか。

1 拡大するべき 91

2 今のままでよい 51

3 縮小するべき 1

4 やめるべき 0

5 回答なし 8

計 151

＜理由・拡大するべき＞

■ 水は大事なため ■ 大切な自然を保全・改善する為に必須な事業かと思い

■ かんばつで防災になるので防災費と思えば大切な ます

税と思うからです ■ 安全なお水がずっと飲みたい

■ 水は大切であるから ■ 人間とちがって、木の修復、又、成長に長いスパン

■ 水を大切にする気持ちが全体的に減っている気が 150年位して、やっと木材として家の材料となれるとのこと

■ するから。 なので、それだけ長く考えてやっていかないといけない

■ 水はたいせつだから。 ですし、沢山の経費いるはずです。

■ 森がないと水がなくなるため。 ■ 水源保護

■ 継続してほしいので。 ■ 今まで通り山を大切にしていってほしい

■ 水をきれいに。 ■ 当たり前に水を使っているわけではなく、水源を守ること

■ 子供の未来もきれいな水を利用できるようにしたい が大切と多くの人が知るべきだから

ため。 ■ もっと知らせるべき。

■ 虫がすきだから森のこともしらべたから。 ■ 保全・再生への取組みにはもっとてこ入れして取り組む

■ 防災の面でも重要。 べきです。

■ おいしい水を大事、守らないといけない ■ 水は大切！

■ 生活のための水を確保しつづけてほしい ■ 水は生活する上で必要だから

■ 将来の子供たちにつないでいきたい。 ■ 続けるべき

■ 森が大切だから ■ 水は大切

※複数回答があったため、合計数に差
異が生じています。
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■ 継続が必須 ■ 森林整理により力を入れるべき

■ 今でもたまに土砂災害があるから。 ■ 生活に困るから

■ 人は水からできているので。 ■ 個人が水源環境保全や水を守ることの大切さを知ること

■ 未来にきれいな水を残したいから。 ■ が大切だと思います。

■ しぜん災害が増えている為、但し水源環境保全税 ■ 自然の力を大切にする事にお金を使った方が良いな

をよく知らないのでもっと知らせるべき。 と思った。

■ 地球温暖化が進んでいて二酸化炭素が増えている ■ もっと知るべきだったと思う

■ から。 ■ まだ知らせるべき

■ 公の機関が、民指導と共に行っていくべき ■ 社会がすすんで空がきたなくなってきてるから

■ ぱぱがゆびさしたから。 ■ 安全安心な水をいつまでも飲みたいから

■ 今後の環境が心配だから。 ■ 自然が減っているから

■ 森林の整備は単年度で終わるものではなく、 ■ 環境を守る事は人間にとって大切なので。

長期的な整備が必要だ

＜理由・拡大するべき/今のままでいい（複数回答）＞

■ 税は必要だと思います。拡大が必要かは効果検証とともに検討していってほしい

＜理由・今のままでいい＞

■ 状況次第で拡大していく事も考えていかなければ ■ 環境を守る必要だ

いけないと思う。 ■ 水源環境が大切なので。

■ 足りているのか、良く分からないので長期的に考え ■ きれいな水を保つことができているから。

ると税金を増やすのは負担が多くなるので ■ 現状維持、もっと良くなったらいいなと思います。

よくないと思う。 ■ 保全のために減らすべきではないが・・・

■ 水資源を守る為には必要。 ■ 私は収入が少ないので、多くは支払うことができない。

■ かくだいしてもしアオコがはっせいしたらたいへん ■ 継続した方がいいと思うので

だから ■ 大切なことだと思ったから。

■ このような取り組みを続けてほしいです。 ■ せっかくとっているので有効活用して下さい。

■ 理由はそのまま今のままでいいと思ったから

＜理由・縮小すべき/やめるべき＞

■ 年かん880円以下できれば500円くらいにしてほしい

＜理由・回答なし＞

記載なし

○ 水源環境保全・再生の取組に関してご意見・ご感想をお聞かせください。

＜森林関係＞

記載なし

＜水関係＞

■ 今と同じようにこの先ずーと水がキレイであってほしい。 30代女性

■ いつも、いつまでも、美味しくて安全な水を飲めるように 40代女性

■ 今のまま変わらずに水をきょうきゅうしてもらうために今の取り組みを続けていってほしい

と思いました。 ～10代男性

■ 水を大切にする ～10代男性
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＜水源環境保全税、取組＞

■ 縮小すると、再生などの取り組みの活動はんいがへると思ったから。 ～10代男性

■ 自然環境の中でも、“水”はとても重要な資源で、整備だけでなく、水脈の保全・確保等、

国がしっかりとは握しながら長い将来の先まで見すえて取り組んでいく事が大事

だと思いました。 40代女性

■ 緑がきれいな水づくりに重要ということを学びました。 40代女性

■ いろいろなイベントを通して、神奈川の水の大切さを知らせていって欲しいな、この森が

永く続くといいなと思います。 50代女性

■ 今後も保全を続けて欲しいです。 50代男性

■ とても大切なとりくみだと思います。今回のような広報で意ギをわかりやすく伝えてもらえる

機会とてもよかったです！ありがとうございました。 40代女性

■ こんな取り組みがあり、しらなかった。勉強になりました。 女性

■ 水は大切なので、これからも保全に協力したいです 50代男性

■ 今日はじめてこのとりくみをしったけどよいとおもった。 ～10代女性

■ 川がなかったら山くずれがおきちゃうし、よごれちゃうから川はひつようだと思った。 ～10代男性

＜県民フォーラムの内容・運営＞

■ 今回初めて知る内容で大変勉強になりました 40代

■ 本日、林道を案内していただきましたが、その時に健脚になる話をきいてよかったです。又、

このアンケートを書かせてもらうために、たちよった時にＳＤＧＳのあり方についてとても

いい話をきけました。今日ここにこれて、宝もののような時間をもてて、ありがとうございます。

水源林の必要性について、あらためて分かりました。サークルの人々や友人にもぜひ

はなしていきたいです。 70代女性

■ 有意義なお話が聞けて良かったです。ありがとうございました。 50代女性

■ 良い経験になり、ありがとうございました。 50代男性

■ この様な事でみなさん意識もってもらえると良いと思いました。 40代女性

■ このようなイベントに参加して、理解を深めたい。 50代女性

＜その他＞

■ 頑張って下さい。 70代男性

■ 年に一度でなく、何度もやってほしい。秋にもやどり木の森に来てみたいです。

泊まりに来られたらもっとよい。 40代女性

■ たくさんの工夫を考える。 ～10代女性

■ これからも、水源の森を守っていって下さい！ 20代男性

■ おいしいみずがのみたい ～10代女性

■ ざまの水はおいしい。 ～10代女性

■ きれいな水でありがとうございました。 40代女性

■ 水道水をおいしくいただいています。 40代男性
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○ 「☆しずくちゃんクイズ☆」の感想欄

■ 自然の中でリラックス出来ました。 ■ 以外とかんたんそうだったけどかなりむずかしい。

■ 富士山が水源とは知りませんでした。 ■ 全然物を知らなかった

おどろきですね！ ■ 富士山からの水とは知らなかった！

■ 木を増やす ■ 富士山が最源流とは思わなかったです。

■ 富士山からの水を神奈川で使っているのは初耳 ■ 面白かった。

だったので勉強になった。 ■ よかった

■ クイズは、むずかしくなかった。 ■ 普段に飲んでいる水道水がどこから来てるかわかり

■ 間伐は大事ですね。富士山からの水を飲んでいる ました。

とは思いませんでした。 ■ 横浜の水が相模川きているのがわかった。

■ 楽しくまなべた！水をきれいにするために、自分 ■ 森と水は、大切だと思った。

からボランティア活動など参加していこうと思った。 ■ Q2おどろきでした！！

■ 森を大切にする。植林する。ことが大切だと思う。 ■ 森を大事にしたい。

■ 油、汚れた水を流しに流さない ■ また知識が増えました。バーチャルウォーターについて

■ 山の整備をする。 考える事ができました。

■ 地球にやさしい洗剤をつかう ■ 富士山が最源流なんて初めて知りました！

■ 初めて知ることばかりで興味深かったです！ ■ ずっと美味しい水が飲みたいです

■ 楽しかった ■ 水に対する勉強は、必要である。

■ アサから林道歩きで、いろいろと大事なことをおしえ ■ かんたんだった。

ていただき、又、開会のあいさつでも、水源林は ■ わかりやすかった。

ほんとに大切であるということもいわれ、私もほんと ■ わかり易いクイズで勉強になりました。

にそう思いました。川崎市もさかわ川のいいお水を ■ 水のことにしれた

もらっているとわかって、とても感激です。 ■ アオコの発生原因が水中の植物プランクトンが大量発生

■ 難しい したことで緑になる現象を初めて知りました。

■ 勉強になりました。 ■ いがいと簡単だった。富士山から水が来ていた！！

■ 初めてのことばかりでした ■ ちょっと難しかった。

■ ふだん気にしない点のクイズで楽しかった ■ 水の出発点が富士山とは、意外だった。

■ 簡単なアンケートで横浜の水源について勉強 ■ きてよかった。

になりました。 ■ きれいなお水を大切にしたいです。

■ クイズは学校でパンフレットと共に学んだからよく ■ 山と水源林を大切にしていきたい

分かった。今、家庭科で環境や洗剤について ■ むずかしかった

やっているから、ちょうど、水に対して様々な思いを ■ 勉強になりました。

もってます。 ■ 最源流が、富士山なのがビックリしました。

■ 洗剤をあまり使わない ■ 私たちが工夫する事が大事なことがわかりました。

■ 自然を大事にしようと思いました。 ■ クイズができて、いろんなことがしれたりもっと

■ 知らないことがあった。 かんしんをもちました。

■ 松田の水がどこから来たのかがよくしれた
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